



**Mi Universidad**

*Morales Aguilar Jhonatan Yael*

*Tercer parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Jimenez Ruiz Sergio*

*Medicina Humana*

*I semestre*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 08/11/2024*

## Sistemas de Atención a la Salud

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), un sistema de salud es una estructura social que está constituida por el conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud de la población. Incluye por tanto diferentes elementos interrelacionados como instituciones, organismos y servicios que llevan a cabo, a través de acciones planificadas y organizadas, una actividad cuya finalidad última es la mejora de la salud.

Entre éstos se incluyen actividades de promoción y protección de salud, prevención y tratamiento de la enfermedad, rehabilitación y reinserción.

Los principios de este sistema son que ha de contribuir a mejorar la salud de toda la población, ofrecer un trato adecuado a los usuarios y ser sostenible financieramente.

### Factores sociales

En sus orígenes, la relación médico-paciente se entendía como una relación privada y la asistencia

## Sistema médico tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones la medicina tradicional indígena ha representado, la población indígena tiene condiciones de vida inferiores al resto, reflejadas en mayor morbilidad y mortalidad a pesar de la cobertura del Sistema de Salud. Por ello, es importante conocer las causas de estas diferencias. Para esto se hace uso de la interculturalidad como puente entre la cultura occidental y la cultura indígena. En este encuentro de saberes se ha de identificar el modelo de salud indígena como respuesta cultural a la necesidad de mantener la salud y tratar de mantener la salud y tratar la enfermedad, un modelo organizado jerárquicamente en la que la salud del individuo depende además de sus hábitos de la armonía con la naturaleza, el espíritu los dioses y su comunidad. Este modelo ha

## Sistema medico convencional

La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más popular los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapie que se hace desde la medicina convencional en los principios de la práctica basada en pruebas lleva a muchos médicos a rechazar a la MAC en su totalidad. A pesar de que éstas presentan deficiencias derivadas de su falta de pruebas, estas carencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivos respecto de la medicina convencional, en la que también se da en abundancia. La reticencia de muchos médicos alópatricos al uso de las MAC provoca no solo su abandono por parte de los pacientes sino su ocultamiento. Como resultado, ambas discurren de medicinas en paralelo tras un mundo de silencio y de peligrosa ignorancia. Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobre pasan a los límites de la evidencia médica, que la anatomía del paciente es inquestionable, que tanto las MAC con la medicina convencional incluyen prácticas de verdadero mérito y otras de